

EL PAÍS**ARCHIVO**EDICIÓN
IMPRESA**MARTES**, 5 de febrero de 1980

Miles de personas se manifiestan en Madrid contra los últimos atentados de la ultraderecha

EL PAÍS | 5 FEB 1980

Archivado en: Joaquín Ruíz-Giménez Cortes Encierros Manifestaciones Protestas estudiantiles Declaraciones prensa Actos protesta Protestas sociales Orden público Vida estudiantil Universidad Asesinatos Malestar social Ultraderecha Atentados terroristas Seguridad ciudadana Ideologías Gente Educación superior Sistema educativo

Varios miles de personas se manifestaron ayer en Madrid para protestar por el asesinato de Yolanda González, perpetrado en la madrugada del sábado, y por el atentado al Club de Amigos de la Unesco, en el que resultaron gravemente heridas dos personas. La comitiva, que cortó el tráfico conforme se desplazaba, se disolvió alrededor de las nueve y media de la noche después de haber recorrido unos dos kilómetros y tras haber incendiado varias papeleras y apedrear un coche-patrulla de la Policía Nacional. La manifestación se formó inmediatamente después de finalizar una concentración en la plaza de Tirso de Molina contra la violencia y el terrorismo, y que había sido convocada por el Club de Amigos de la Unesco para condenar el atentado de que fue objeto el pasado 26 de enero y en el que dos de sus miembros, Luis Enrique Esteban y María Dolores Martínez, resultaron gravemente heridos.

El acto, al que se había adherido la Coordinadora de Estudiantes, constituyó un forcejeo entre los dirigentes del Club y representantes estudiantiles, que gritaban con vehemencia eslóganes contra UCD, la policía y Fuerza Nueva («UCD, la pistola se te vé», «La lucha está en la calle, no en el Parlamento», «Policía asesina», «Fuerza Nueva asesina; ¡legalización »).

Solamente Joaquín Ruiz -Giménez consiguió un poco de serenidad entre los concentrados, al indicar que habían mantenido la convocatoria a pesar «de que se nos amenazó de que si no la desconocábamos seríamos objeto de represalias ». A las ocho y diez de la noche, el señor Ruiz-Giménez finalizó su breve intervención pidiendo sosiego. «Demos ejemplo», dijo, «como lo dieron los compañeros de los abogados asesinados en la matanza de Atocha. Os pido que sigáis firmes en la lucha contra el terrorismo y en defensa de la libertad. » Sus palabras fueron acogidas con grandes aplausos.

Seguidamente, los estudiantes se dirigieron en manifestación por las calles de La Magdalena, Atocha, la glorieta del mismo nombre, paseo del General Primo de Rivera y Ronda de Valencia. Allí había sido instalada, en la Escuela de Peritos Industriales, una pancarta pidiendo justicia para los dos jóvenes muertos por disparos de la policía el pasado mes de diciembre. Inmediatamente después siguieron hasta la glorieta de Embajadores, calle de Embajadores y plaza del Capitán Cortés. Allí, la movilización se deshizo inmediatamente después de apedrear un coche policial.

Hoy, huelga general de la enseñanza

Portavoces de las coordinadoras de enseñanza media, formación profesionales y universidades de Madrid reiteraron ayer en una conferencia de prensa que su compañera Yolanda González Martín, asesinada en Madrid durante la madrugada del sábado, no tenía vinculación alguna con la organización terrorista ETA. Al mismo tiempo expusieron su firme intención de mantener vivo el movimiento estudiantil, «pese a los intentos que se están haciendo para dinamitarlo, creando un clima confusionista en torno a él». Estas entidades han convocado huelga general de la enseñanza para hoy.

Los miembros de las coordinadoras explicaron que el objetivo de su lucha no es otro que conseguir la retirada de las Cortes de los proyectos de ley de autonomía universitaria, de financiación de la enseñanza y del Estatuto de Centros.

Por lo que respecta a las movilizaciones en señal de protesta por el asesinato de Yolanda González Martín, los miembros de las coordinadoras informaron que durante la jornada de ayer se realizaron asambleas informativas en las facultades universitarias, centros de formación profesional y enseñanza media. En muchos de ellos se suspendieron las clases tras estos actos. Para hoy está convocada Una huelga general.